

Mipymes encabezan la lista de los negocios dados de baja en IMSS (El Financiero 15/10/09)

Mipymes encabezan la lista de los negocios dados de baja en IMSS (El Financiero 15/10/09) Arturo Robles Jueves, 15 de octubre de 2009 En septiembre se dieron de alta 442 empresas ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Tal aumento fue favorecido por nuevas unidades en los sectores terciario y primario, particularmente los servicios, que frenaron dos meses consecutivos con cierres. Sin embargo, desde noviembre del año pasado, cuando se acentuó la recesión económica en el país, el saldo es negativo en 12 mil 405 empresas, siendo las micro, pequeñas y medianas (Mipymes) las más afectadas con 11 mil 795 unidades menos, es decir 95 por ciento de las bajas totales. Los datos del IMSS muestran que en el periodo referido, las microempresas, que dan trabajo de una a diez personas, según la clasificación de la Secretaría de Economía, tuvieron los mayores cierres, con seis mil 790, es decir 55 por ciento del total. En los pequeños establecimientos, que tienen hasta 50 trabajadores, las bajas fueron de tres mil 928, mientras que en las medianas totalizaron mil 77, cierres que significaron 32 y 9 por ciento del total, respectivamente. Las que dan empleo a más de 251 personas y que se consideran grandes, tuvieron una contracción de 610 unidades, es decir 5 por ciento de las bajas totales. Según las cifras, este tipo de compañías ha frenado los cierres desde julio, aunque la contención ha sido insuficiente para equilibrar las bajas que se dieron entre noviembre de 2008 y febrero de 2009. Con respecto al comportamiento de enero a septiembre, la información muestra que la debilidad de la demanda ha afectado de forma general a las empresas, aunque 97 por ciento de las reducciones corresponde a las Mipymes. Sobre el comportamiento en septiembre por actividad económica, los cierres que se registraron corresponden a la construcción, con 40; transformación, 11, y transportes y comunicaciones, 36. Por el contrario, hubo 82 altas en el sector primario, 11 en industrias extractivas, 28 en comercio y 417 en actividades relacionadas con servicios empresariales, a personas y de carácter social. En el balance por gran actividad económica, de noviembre de 2008 a septiembre de 2009 se observa una baja de 183 unidades en las primarias, cinco mil 29 menos en las terciarias y una reducción de siete mil 193 en las secundarias. La caída de las actividades fabriles en el periodo de referencia obedece a que las industrias de la transformación y construcción acumulan contracciones de tres mil 239 y tres mil 970 unidades, en la misma relación.